

Regarder les choses en face

Malgré la prospérité croissante, les 30 dernières années ont aussi connu un accroissement de la pauvreté. C'est ainsi que :

- Chaque minute de chaque jour, une cinquantaine de bébés naissent dans la pauvreté;
- Sur les 5,7 milliards d'habitants de la planète, 1,5 milliard sont désespérément pauvres, et ce nombre augmente d'environ 25 millions par an. Selon l'UNICEF, si les tendances économiques et démographiques actuelles se maintiennent, le nombre des pauvres quadruplera en l'espace d'une vie humaine;
- Le rapport entre le revenu des 20 % les plus riches et celui des 20 % les plus pauvres du monde, qui était de 30 pour un en 1960, est passé à 61 pour un en 1991;
- Vingt pour cent des habitants du monde survivent actuellement avec un revenu journalier inférieur à un dollar;
- A l'heure actuelle, un milliard de pauvres vivent dans les zones rurales; or, d'ici à 2005, une personne sur deux vivra dans des villes ou des agglomérations, et on assistera donc à une "urbanisation de la pauvreté";
- La majorité des pauvres du monde sont des femmes. Les enfants et les autres groupes vulnérables et défavorisés, tels que les populations autochtones, les handicapés, les personnes âgées, les réfugiés, les migrants et les chômeurs de longue durée, sont les plus menacés par la pauvreté;
- Dans les pays en développement, on estime à plus de 95 millions le nombre d'enfants de moins de 15 ans qui travaillent pour aider leur famille vivant dans la misère, et il pourrait y avoir autant d'"enfants des rues", sans abri ni ressources;
- Plus de 120 millions de personnes sont officiellement au chômage, et bon nombre d'autres sont sous-employées. Les jeunes, même instruits, sont nombreux à n'avoir guère d'espoir de trouver un travail productif.